

Conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López

Ciudad de México, 17 de enero de 2024.

07:17 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador.

07:17 am - El presidente dice que en muchos años no se realizaron proyectos como sistemas de riego y de abasto de agua. Vamos a dejar conectadas a 100 mil hectáreas, añade.

07:20 am - Comenta el presidente que los periodistas Joaquín López-Dóriga, Ciro Gómez Leyva y Carlos Loret de Mola "están en modo amarillismo, modo sensacionalismo, modo alarma". "¡Qué escándalo!": reprocha el presidente luego del reporte en los medios sobre la caída de una dovela en la construcción del Tren Interurbano México-Toluca. Señala que hay una campaña en contra de su gobierno en temporada electoral.

07:23 am - Menciona el mandatario: "Lamentamos mucho el fallecimiento del gran escritor José Agustín". Señala que sus escritos eran para jóvenes y para comprender el régimen autoritario y cómo imperaba la corrupción. "Yo me quedo con la Tragicomedia Mexicana", expresa sobre la obra de José Agustín.

07:29 am - Habla el presidente acerca del Grupo Monterrey y Echeverría. José Agustín es precursor de poner al descubierto todos los enjuagues, añade.

07:32 am - Elizabeth García Vilchis, lectora de la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", dice que es falso que haya hospitales saturados por un repunte de Covid-19. Presenta un video para desmentir información. Exhibe a Joaquín López-Dóriga por presentar información sobre la falta de ayuda para las personas damnificadas en Acapulco y por decir que "le mienten al presidente". Destaca acciones para la reconstrucción de Coyuca de Benítez y Acapulco, y para apoyar a las personas damnificadas. Continúa diciendo que es falso que la reforma del presidente busque "robar las pensiones de los trabajadores".

07:51 am - Por su parte, Germán Martínez, director de Conagua, presenta los proyectos hídricos prioritarios, con una inversión de 96 mil millones de pesos para beneficiar a 22.2 millones de habitantes. Menciona el Plan de Justicia para el pueblo Yaqui, Presa Santa María, zona de riego de la Presa Picachos, Presa El Zapotillo, Parque Ecológico Lago de Texcoco, Acueducto López Mateos - Xpujil y Acueducto El Cuchillo II, entre otras obras. Continúa con la exposición de proyectos hídricos.

08:27 am - El presidente destaca "los encargos" para lograr estas obras: "Es un estilo de trabajo en el gobierno, los servidores públicos comprometidos, capaces,



responsables, honestos". Tras la exposición que hizo el director de Conagua, el presidente vuelve a hablar de las obras hídricas.

08:41 am - Para "ponerle un poco de pimienta" a su mañanera, el presidente exhibe a López-Dóriga y lo emplaza "respetuosamente" a que pruebe que lo engañan sobre la reconstrucción en Acapulco: "Yo voy a probarte que cuando fui la última vez a Acapulco ya se habían entregado todos los apoyos". Para el 31 de diciembre ya se había entregado todo a los damnificados, añade, y dice que la gente de Acapulco y de Coyuca está reconstruyendo sus casas, al emplazar a López-Dóriga a ofrecer disculpas "con humildad". Pide a sus adversarios que "se serenen" porque "es mucho el nerviosismo". Cómo un periodista con tantos años en el periodismo va a tener un final que pone en entredicho su credibilidad, dice el presidente a López-Dóriga. Niega tener pleito con el comunicador. No está tan fácil que me mientan porque estoy al tanto de todo, y cuento con colaboradores con principios.

08:55 am - Menciona el presidente que no va a ir a exponerse a una colonia de Acapulco para que después sea noticia en los medios. Vuelve a reprochar la cobertura en los medios de la caída de una dovela del Tren Interurbano. "Son accidentes, se venció, afortunadamente nadie perdió la vida, nadie salió herido. Entonces "ya, basta". Sigue reprochando la cobertura en los medios.

09:03 am - Defiende el mandatario su reforma a las pensiones y acusa que en el periodo neoliberal no se aprobó ninguna reforma "en favor del pueblo, todas en contra". Critica al expresidente Ernesto Zedillo: "Es el ídolo de las minorías y de los seguidores del conservadurismo", añade. Señala que su iniciativa de reforma plantea que el trabajador, al jubilarse, reciba completo su sueldo. Menciona la reforma que se hizo en el sexenio de Felipe Calderón. El gobierno va a aportar, dice el presidente, al mencionar que se busca "corregir esta injusticia".

09:09 am - Siguiendo con el tema, dice que no tiene que ver nada con la administración de las pensiones, refiere el presidente. Llama "reaccionarios" y "conservadores" a quienes han cuestionado su iniciativa de reforma para las pensiones. Y enfatiza: "¡Safo, yo no soy ratero, no soy corrupto (...) Yo no soy rata!", sobre los señalamientos a la reforma de pensiones.

09:14 am - Destaca que su mañanera informa a la ciudadanía, dice el presidente. Menciona el presidente que le robaron la Presidencia en 2006. Vuelve a lanzarse contra los medios y destaca la participación de usuarios de redes sociales.

09:19 am - "De dos días para acá" a sus adversarios "les entró una desesperación": "Están desatados", comenta el presidente.

09:21 am - Estamos haciendo un análisis de todas las iniciativas que se van a presentar el 5 de febrero. Destaca que no se va a permitir que el aumento al salario mínimo sea menor que la inflación; resalta la reforma al Poder Judicial, eliminar las candidaturas plurinominales, reducir gastos de campaña a los partidos, "y otras cosas", añade el mandatario. "Vamos a proponer más austeridad republicana", dice el presidente. Menciona que todavía hay muchas infraestructuras improductivas y se lanza contra los organismos autónomos, como el INAI. ¿Por qué eso no se va al fondo de pensiones?, acota.



09:25 am - Cuenta que todo el día de ayer lo ocupó para reunirse con Marina, y antier con Sedena en el marco del fin de su gobierno. Señala que este miércoles se reúne con el equipo de la Secretaría de Bienestar.

09:29 am - Menciona que tendrá reuniones con los equipos de Salud y Comunicaciones, con quienes revisará el "último jalón" para el funcionamiento de Internet para Todos. Asegura que los estados han manejado con bastante responsabilidad las finanzas públicas. Se pone a hablar de las finanzas de los estados.

09:39 am - El mandatario expresa, tras reto de Xóchitl Gálvez a Claudia Sheinbaum para debatir "con permiso": en general, está demostrado, que no hay titeres con poder. Nadie acepta, cuando llega a un cargo público, ser manipulado. Ahora el presidente habla de Porfirio Díaz.

09:48 am - "Yo no quiero ser jefe máximo ni líder moral, ni caudillo ni mucho menos cacique, yo ya termino mi ciclo", expresa de nuevo López Obrador. Ahora habla de Echeverría y López Portillo. Retoma el tema del reto de Gálvez a Sheinbaum y dice: "es parte de la temporada". Ahora se pone a contar su experiencia en un debate presidencial de 2012.

09:59 am - El presidente llama a estar informando a los jóvenes y a la gente con menos recursos económicos. Repite que hay mucha gente "consciente".

10:02 am - Ahora cuenta una anécdota de cuando empezó en la oposición en Tabasco.

10:06 am - El mandatario está de acuerdo con que regresen los restos de Porfirio Díaz a México. Señala también que se buscan en Panamá los restos de un héroe anónimo revolucionario, Catarino Garza. "Cualquier otro mexicano de cualquier tendencia política podría regresar, ¿por qué no?", dijo el primer mandatario. Menciona que escribió un libro titulado *Catarino Garza: ¿revolucionario o bandido?*.

10:12 am - El presidente pasa al frente del Salón Tesorería al periodista Federico La Mont, de quien recibe un libro y cuenta una anécdota de cuando el periodista lo invitó a su programa de radio y cómo censuraron la entrevista, al grado de que no concluyó porque despedirían al periodista si seguía.

10:14 am - Concluye la conferencia.

